

VENTISERI

Les écoliers de la microrégion découvrent l'étang de Palu



Pendant plusieurs semaines des écoles, comme ici les CE1 et CE2 de Solenzara, vont se succéder pour connaître les richesses et les avantages de l'étang.

(Photos J.D.)

Chaque année, depuis 1997, des organismes gouvernementaux, des conseils généraux ou des groupes de citoyens profitent de la journée mondiale des zones humides pour lancer des actions de sensibilisation sur le caractère remarquable de ces étendues d'eau. Après le grand public invité à découvrir ou redécouvrir l'étang de Palu, les scolaires ont profité de cette sensibilisation aux valeurs et aux avantages des zones humides.

« L'objectif commun de ces visites in situ est de faire découvrir et faire comprendre au grand public, mais aussi et surtout aux enfants, l'importance des zones humides, la nécessité de les préserver tout en les encourageant à adopter un comportement écocitoyen. Il faut aussi les informer sur les différents enjeux environnementaux liés à la gestion durable de la ressource en eau », souligne Marc Sinibaldi, animateur de secteur au sein du Parc Naturel Régional de Corse, et intervenant en milieu scolaire.

Après les CE1 et CE2 de l'école élémentaire de Solenzara, plusieurs élèves de la région de Vezzani, Isolacciu di Fium'Orbu, Ventiseri ont découvert, à leur tour, cette zone humide de l'étang de Palu, sa faune, sa flore et les activités humaines qui y sont liées. Les élèves de Solenzara, ac-

compagné de leur instituteur, ont donc été les premiers à découvrir les lieux et à observer des espèces nicheuses comme les canards colvert, le héron cendré, les espèces migratrices mais aussi hivernantes comme les aigrettes, le vanneau huppé et une belle compagnie de flamants roses qui a élu résidence dans de l'étang.

« Ces zones humides jouent un rôle essentiel »

Munis d'appareils photos, jumelles et lunettes longue vue utiles à l'observation, les élèves n'ont rien manqué du magnifique spectacle offert par cette lagune préservée. Ils ont pu également découvrir le matériel de pêche de Julien Curgurno, qui a expliqué l'utilisation des filets, des bordigues servant à piéger les poissons de l'étang, à savoir les loups, les mullets ou les muges.

« Ces zones humides jouent un rôle essentiel dans l'approvisionnement en eau de nos sociétés et dans la lutte contre les inondations, en participant activement au stockage, à l'épuration et la protection physique de nos rivages », souligne l'intervenant.

Il s'agit, malgré tout, d'un milieu vulnérable. 50 % de ces zones ont en effet disparu dans le monde au

cours des cinquante dernières années. Raison de plus pour sensibiliser le public et les enfants à la protection des étangs contre



L'unique pêcheur des lieux permet aux enfants de découvrir le matériel nécessaire à la capture des poissons sous l'œil gourmand de quelques chats.



L'étang de Palu, avec en fond, l'île de Monte Cristo, influence sur l'état des nappes phréatiques et sert de zone d'expansion des crues. Des raisons de plus pour le protéger.

la pression du monde moderne et des pollutions.

Pour profiter encore longtemps de la magie de Palu.

J.D.